

PROYECTO:

1.- RESUMEN (300 a 450 palabras)

La política mundial tiene en el cambio climático uno de sus desafíos centrales al estar en juego el equilibrio ecosistémico del planeta. Las regiones polares no escapan a sus efectos, presentando drásticos cambios en sus ecosistemas. Una de las diferencias entre el Ártico y la Antártida reside en su forma de administración. Al momento de la firma del Tratado Antártico en 1959, algunos países esgrimían derechos de soberanía territorial y otros, tenían reclamos territoriales (Argentina, Chile, Australia, Francia, Noruega, Nueva Zelanda y el Reino Unido). A partir de entonces, estos reclamos quedan “congelados”, sin establecer una solución de fondo, no se admiten nuevos reclamos, ni cualquier acción que pueda ser utilizada para futuros reclamos por un Estado. Antártida terminó siendo una zona de paz, teniendo en la ciencia uno de sus pilares. Desde entonces, aparecieron nuevos problemas a resolver entre los Estados, y como consecuencias de varias negociaciones, acordaron nuevos instrumentos legales que hoy conforman el Sistema del Tratado Antártico. A casi sesenta años de sus orígenes, su capacidad de respuesta está desafiada por el cambio climático. Considerando especialmente esta cuestión, este proyecto estudia el comportamiento del Reino Unido como protagonista de dicho sistema, en un contexto en el que el cambio climático abre interrogantes sobre el futuro de la Antártida. Concretamente, la pregunta que se busca responder es: ¿cómo afecta el cambio climático a la política antártica británica? A través de una investigación cualitativa, se propone analizar la política del Reino Unido hacia la Antártida a través de los siguientes niveles de análisis: (a) su sistema científico relacionado con la Antártida; (b) sus relaciones con actores del sistema político británico; (c) sus relaciones con otras Partes del Sistema del Tratado Antártico; y (d) sus acciones en el Sistema del Tratado Antártico. La hipótesis de la que se parte señala que las interpretaciones sobre la realidad internacional del Foreign Office y el sistema de relaciones del *British Antarctic Survey* (doméstico e internacional) sugieren que el cambio climático representa un reajuste en la política británica hacia el Continente Blanco, intensificando su presencia en la Antártida. Con esta investigación se pretende contribuir a las discusiones sobre cambio climático en regiones polares y la geopolítica antártica.

Palabras Clave:	Geopolítica Antártica - Cambio Climático – Reino Unido – Sitios y Museos Históricos - Relaciones internacionales
-----------------	---